

DIARIO DE TORTOSA

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL-DINASTICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: CALLE CAMPOMANES DE (ENSANCHE DEL TEMPLO)

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

JEFE REGIONAL

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, en la Administración y Librería de Barrios, —CL. Barcelona, Agencia de Soldós y Compañía, Rambla del Centro, 37.—Lera de Cornet, Arc. las, N.º 2.—de Madrid: S. García, Alcalá 20.

D. Antonio Xies Muñoz

Anuncio y comunicaciones, precios convencionales.

Viaje del Prelado

Mera de Ebro 20 Octubre 1898.

Hemos tenido la satisfacción gratísima de saludar respetuosamente, y tener por espacio de cuatro días, al ilustrísimo señor Obispo de esta diócesis (Tortosa) don Pedro Rocamora y García.

El acto del recibimiento, fué suntuoso y de admirable júbilo, porque asistieron las autoridades eclesiástica, civil y municipal, con sus respectivos y elegantes uniformes; además de numeroso y selecto séquito de personalidades invitadas; amenizando tan brillante acto la banda de música de don José Solé, que ejecutó un benito y armonioso paso doble de Mozart.

Las calles del tránsito estaban lujosamente adornadas con arcos y ramajes de sauce, flores, banderas y gran número de colgaduras vistosas por los balcones.

La iglesia presentaba deslumbrador aspecto, decorada artísticamente, con alfombras, colgaduras, docelas de damasco con incrustaciones doradas de incalculable valor y mérito, flores, é iluminada con profusión para recibir al egregio prelado que luego administró á los pequeños el santo sacramento de la Confirmación.

Durante su estancia en esta villa, se sucedieron varias funciones religiosas, distinguiéndose notablemente por su brillantez y solemnidad, el oficio divino con exposición S. D. M. que tuvo lugar el domingo á las diez de la mañana en la iglesia del precursor del Mesías. Solemnizó tan espléndida fiesta la reputada capilla de la banda mencionada, luciendo en los solos la hermosa voz de barítono el simpático joven don José Sastre, los que interpretaron á las mil maravillas una difícil misa militar de Mercadante.

Desde la cátedra de Jesús nos dejó oír su elocuentísima palabra el eminente teólogo Dr. D. Pedro Rocamora (Obispo); desarrollando profundamente los pasajes más culminantes de la religión católica, logrando en su peroración pendiera de sus lábios el numeroso auditorio que ocupaba la hermosa y vasta nave del templo parroquial.

Terminó el oficio con una procesión claustral.

Todos salieron altamente satisfechos y agradecidos por las bellezas de la festividad.

El señor Rocamora, tuvo la amabi-

lidad de presidir la conferencia de San Vicente de Paul que todos los domingos practican los fieles y así, dos conferenciantes de tan benemérita como filantrópica sociedad.

Hizo una extensa y hermosa plática relativa al buen orden é incremento de la institución aludida, y después de contribuir con su óbolo, en la colecta, como los demás socios, entregó 100 pesetas para favorecer á los pobres adoptados, obra sumamente sublime y humanitaria, que honra y acredita la munificencia que reina en aquel corazón evangélico.

Las Hijas conferenciantes de la antes dicha sociedad, obsequiaron al ilustrado Obispo con una elegante y costosa tortada, adquirida por su peculiar particular, la que les valió eterno agradecimiento y el encomio general.

Por la noche, queriendo los músicos dar sincero testimonio de su fé, honraron al prelado con una serenata, haciendo las delicias del público la «Estrella del Norte», «La Clotilde», «El aire del bombardino», «Alfonso XIII» y varias sinfonías de reputados maestros, que fueron aplaudidas estrepitosamente.

Nuestro amabilísimo ecónomo invitó á los músicos á un exquisito refresco, y el señor Rocamora les entregó una cantidad agradeciendo sinceramente el obsequio.

Dicho señor, después de visitar el suntuoso convento de Misimas Descalzas de San Francisco de Paula y demás edificios históricos que contiene esta población ha partido hacia los pueblos limítrofes con objeto de proseguir su excursión pastoral.

Placemos merecen los á flores sacerdotes que componen nuestro clero parroquial, porque trabajan incansablemente en obsequio de los representantes del catolicismo y honra de sus feligreses.

Un aplauso también á nuestras autoridades y demás personas que se complacieron en acompañar á aquella lumbrera de la Religión, dándose cultura é ilustración.

Hasta la próxima señor director, b. s. in.—*El Corresponsal.*

Nuestros productos en Barcelona

Dice una revista comercial del día 23:

«Aceites.—Los continuos arribos

que de varios puntos y muy especialmente de Andalucía vienen á nuestro mercado lo llenan de existencias y como esto vé que hay poca extracción para el extranjero y que se aproxima la nueva cosecha, comienza á mostrar cierta vacilación en hacer adquisiciones á los actuales precios. La cosecha es muy irregular en Andalucía, pues hay provincias de buena y de muy escasa cosecha. Se supone buena la de la Ribera del Ebro y regular la de Aragón. Como la grasa de estas dos últimas regiones se presta para la exportación, se esperan sus nuevos productos con cierta impaciencia fundando en ellos el que reanimarán los negocios, aun cuando sea á precios más bajos que los que hoy rigen. Con cierta fijidad, cotizamos:

Lampante de Andalucía, 21 á 21 1/2 duros; para untaje de idem, de 20 á 20 3/4; Ribera del Ebro, de 23 á 27 según clase; orujo de buen color, 15 á 16; idem verde, 13 á 14 la carga de 115 kilogramos.

Almendras.—Estacionarias por poca demanda. Sostenida la mallorquina en origen, aquí se cota de 22 á 22 1/2 duros, y la esperanza alrededor de 24 las viejas y de 25 las nuevas los 41'60 kilos sin cáscara.

Algarrobas.—La clase nueva predomina en el mercado y los precios ya solo se refieren á ella. Vale Mallorca 5 50 á 5 62 pesetas, Ibiza 6; Vinarcz negra 6 50 á 6 62 los 42 kilos.

Avena.—Comarca 10'70 á 11 07; Extremadura, 11 42 el hectólitro y la de Extremadura, de 19 á 19 25 los 100 kilos.

Arvejoles.—Encalmado. Valen: Comarca, 19 25 á 19 62 pesetas; Benicarló, 25; Segarra, 19 62; Navarra, 20 75; Sevilla, 16 42. Extranjero, 18 57, el hectólitro.

Arroz.—En alza. Monqueli, 38 á 47 pesetas; Bomba, 51 á 62 los 100 kilos.

Cebadas.—Han alzado. Valen al peso: Aragón 19 25 á 19 50 pesetas, Andalucía 19 á 19 50; Rusia, 19 00 los 100 kilos.

Centeno.—El de Castilla se ha ajustado de 32 á 33 reales las 90 libras sobre vagón en origen.

Habas.—Existencias y ventas regulares. Valen: Comarca, 16 62 á 16 75 pesetas; Extremadura, 17 á 17 12. Andalucía, 17 12 los 100 kilos y Mallorca, 22 12 á 22 87 los 100 litros.

Habones.—Sostenidos. Comarca, 17 12 pesetas; Andalucía, 16 75; Italia, 16 75; Mazagán, 17 00 los 100 litros.

Habichuelas.—Buena existencia y precios sin variación; Mallorca, 40 á 40 pesetas; idem simiente Cocoroza, 45, Castilla, 44; los 100 kilos.

Maiz.—Un nuevo arribo del Danubio de 2.800 toneladas ha repuesto las existencias y ha hecho que el Danubio abunde y esté firme, siendo firmes los precios de las demás procedencias.

Cotizamos; Vinarcz, 10 50 á 10 75 pesetas; Danubio 9 75; Estados Unidos, 9 50; Cincuantini, 12 á 12 50 los 70 litros.

Previsión del tiempo

En el 24 cuenta el creciente con 6 horas 34 minutos de oriz; y hasta entrado el 25, se inicia buen tiempo en lo general de la Península. En este día, las depresiones africanas han abarcado el Mediterráneo y dirigiéndose al golfo de Génova, invaden Italia para recorrer el N. de Francia y á la altura del Canal de la Mancha producir espiral encontrada con las mantenidas al NO. del Atlántico. Los vientos soplan del S. SE. y E, y ventarrones del estrecho producen nublados en Cádiz, Huelva y Sevilla; acción r. fijada en Málaga, Granada y Almería y efectos secundarios en Murcia, Alicante, Valencia, Alicant, Castellón y Baleares. En las provincias centrales, nieblas y nevizuras.

Este régimen se acentúa del 26 al 28, generalizándose por la Península, según situaciones orográficas; y en todo Francia, N. y NO. de Portugal, Alemania, Austria y N. de Italia, los vientos se hacen furiosos y á veces con carácter de huracán.

Todo el golfo de León, el de Gascuña, el NO. del Atlántico y el NE. del Mediterráneo, se arbolan fuertemente y mantienen carácter tempestuoso que llega hasta el 30.

El 31, cuenta el plenilunio 6 horas 44 minutos; y sosteniéndose el régimen lluvioso, efecto de bajas presiones, en el centro de Europa el tiempo se hace frío, y las nevadas se inician en el Pirineo y en todas las cordilleras derivadas. Huesca y Lérida sienten la reflexión, y consentidos los vientos del primer cuadrante, entranos en Noviembre con los producidos al N. y NO.

Escolástico.

ALARMA EN EUROPA

Peste bubónica

«El Imparcial» de Madrid, ha recibido el siguiente telegrama de Viena:

«El doctor Müller, examinando hace cinco días algunos de sus esputos, vió en ellos el bacilo de la peste bubónica.

Entonces el mencionado doctor, con una serenidad pasmosa, dijo:

«Antes de cinco días moriré.»

El doctor Müller, que era una verdadera eminencia médica, contaba tan sólo 32 años de edad.

La Academia de Ciencias de Viena le comisionó para estudiar la peste bubónica en Bombay, y acababa de regresar de la India después de asistir á millares de apesados.

Cuando estaba ya moribundo, las autoridades ordenaron que se le administrara la absolución desde fuera del hospital, donde se hallaba.

La cama en que yacía postrado el ilustre doctor, mártir de la ciencia, fué acercada á una ventana, oyéndosele gritar desde allí las siguientes frases:

«Me arrepiento de todos mis pecados.»

Han ocurrido en Viena cinco casos nuevos de peste bubónica.

En la ciudad cunde el pánico y la alarma.

El célebre doctor Brouardel confía que tomando energéticas medidas sanitarias en Bombay, canal de Suez y Marsella, bastará para librarnos de la plaga.

Si los casos de Viena aumentan, el cuerpo de Sanidad de Francia aplicará los reglamentos internacionales concertados en Venecia en 1897.

El instituto del doctor Pasteur ha remitido á Viena todo el suero anti-pestífero que posee.

Las naciones europeas están alarmadísimas, y especialmente las que confían con Austria.»

Crónica General

Cada día es mayor el número de personas que visitan el cementerio, limpiando las sepulturas y nichos, para adornarlos durante las próximas festividades de Todos Santos y día de difuntos.

Mañana celebrará el Ayuntamiento, sesión de segunda convocatoria.

Los contratistas á cuyo cargo corren las obras del pontón sobre el barranco de San Antonio, recibieron anteayer una potente bomba, que simplificará en gran manera los trabajos que se llevan á cabo para comenzar la cimentación.

La «Sociedad Velocipédica de Tortosa», convoca á los socios de la misma á Junta general, que tendrá lugar el jueves próximo, 27 del corriente, al objeto de tratar sobre el aumento de cuota, motivado por el traslado de local.

Las impresiones que en lo que respecta á los cereales, recibimos de distintos puntos de la península son de acentuado pesimismo, pudiéndose observar en la presente semana, el alza pronunciada de los trigos, en los mercados productores.

Contribuye grandemente el alza sufrida en la cebada, las ordenes que en firme tienen del extranjero nuestros comerciantes, para exportar en crecidas cantidades este cereal.

Como quiera que la demanda del maíz es grande, y los nuevos derechos arancelarios empezarán á regir el 15 del próximo noviembre, es casi seguro que alcanzará muy en breve el precio de 21 pesetas los 100 kilos.

En la región aragonesa, continúan los precios firmes en el mercado de trigos, como asimismo la resistencia á ceder en los tenedores.

El día 22 se registró en esta un nacimiento, celebrándose tres matrimonios.

El 23 dos nacimientos y una defunción.

Cortamos de *El Porvenir* de Tortosa:

«En la calle del Obispo Aznar, ya se han colocado los pasos que tanta falta hacían y que con tanta insistencia pedíamos nosotros, por el bien del público y los vecinos.

Tanto los vecinos como nosotros damos las gracias al Alcalde Sr. Kies como también á nuestro distinguido y querido amigo, el teniente de Alcalde señor Cid, quien no ha cesado hasta conseguir esta mejora.»

El juez instructor militar del regimiento infantería de Aragón, interesa la busca y captura del soldado José Valdellos Cornells, natural de Mora de Ebro.

La Comisión provincial hace público su acuerdo adoptado en 30 de Septiembre último por el que resolvió declarar incapacitados para ejercer cargos concejiles en el Ayuntamiento de la Cénia á D. Juan Plá Martorell y diez más.

El viento que reinó días atrás secó en los bosques gran cantidad de setas, siendo esta la causa de la escasez que de las mismas se nota en nuestro mercado.

El Ayuntamiento de Tarragona trata de construir un nuevo matadero modelo. A este fin el arquitecto municipal ha verificado un viaje á Zaragoza, con objeto de recoger datos y notas respecto de la forma en que fué construido el de la capital aragonesa, que se considera como uno de los primeros de Europa.

Son muchos los agricultores que habiendo recolectado ya las aceitunas que prematuramente se desprendieron de los olivos, han dado ya principio á la recolección general de dicho fruto. Como consecuencia de ello los molinos de aceite van á entrar bien pronto en el período de su mayor actividad.

Se saca á concurso la plaza de subdelegado de medicina de Tortosa, según anuncia una circular del Gobierno civil de la provincia.

Merece piácnos la revista ilustrada «Blanco y Negro», por los esfuerzos que realiza. Estos le valen continuar siendo acreedora al favor que el público la otorga. Su último número, que es nuevo ejemplo del buen gusto con que se confecciona el popular semanario, contiene artículos de celebrados escritores é ilustraciones de los artistas más conocidos. Aparece al frente del número, como portada, una artística cabeza de «Vendimiadora» por Huer-tas, y siguen escogidos originales, de cuyo valor puede formarse idea por el siguiente sumario: «Todo por la gaita», Pérez Nieva y Méndez Branga; «La salida del sol», dibujo de Chiorino; «El Padre «Me alegro», por Blanca de los Ríos y Estevan; «El sueño

de una diosa», por El Sastre del Cam-pillo; «Teatro de la vida. Las abejas, ó cuando caen las hojas....», por José de Roure; «Sed de civilización», historieta de Xauradó; «Zola», información de la subasta judicial verificada en su casa; «A ocho días vista», por Royo y Cilla; «La vida íntima», estreno en Lara, revista cómica por Rojas; «Recortes y vernónicas», por Luis Gabaldón; «Garcilas», poesía de Manuel Reina; «Un Juan de Sandía», por Juan Pérez Zúñiga; y «El molino de San Juan», paisaje sevillano de García y Rodríguez.

Véndese en la librería Herederas de L. Bernis, Obispo Aznar n.º 6.

Consejo de Guerra

Bajo la presidencia del Excmo. señor D. Francisco Gómez Solano, tuvo lugar ayer en uno de los salones del Gobierno militar de Tarragona, el Consejo de Guerra de oficiales generales.

El acto empezó á las diez en punto de la mañana, con la lectura del sumario instruido contra doce paisanos, acusados de haber causado lesiones y desarmado á un carabnero en el pueblo de Ametlla.

Una compañía del regimiento de Almansa dió el piquete de honor, que se situó en los bajos del Gobierno militar, en donde permaneció hasta las tres y cuarto de la tarde, dejando una guardia compuesta de un sargento y doce soldados durante la deliberación del Consejo, que se prolongó hasta la noche.

La vista del Consejo fué pública durante la lectura del sumario, acusación y defensa.

Estuvo encargado de la acusación fiscal el comandante D. Isidoro Santos, y de las defensas el comandante D. Narciso Castro, capitanes D. Eladio Velez y D. José Cebrian, y el segundo teniente D. Samuel Cervera, todos de infantería.

Tenemos el cielo nublado, siguiendo el tiempo, desde ayer, en esta disposición.

Relojes á 2 pesetas!

Esta es la última palabra de la industria moderna. Los relojes en general sólo ofrecen al comprador la comodidad de conocer las horas *a priori*. El reloj que se ofrece en este anuncio no contiene mecanismo alguno en su interior; pero no por eso deja de contener algo que pueda proporcionar un bienestar que vale más que saber la hora á los que padezcan de callos, ojos de gallo y otras durezas. Lástima, sin embargo, que no puedan ofrecerse las dos cosas en una sola. Los relojes que ahora se ven expuestos en los escaparates de las droguerías, zapaterías, etc., contienen los parches de Wasmuth, contra los callos; este nuevo callicida ha alcanzado una aceptación general, llegando á constituir el remedio único recomendado por los más notables pedicuros.

Son ya muchas las personas que sienten los efectos benéficos de dichos parches, lo que viene á evidenciar las justas alabanzas que se tributan en honor de dichos parches y de la superioridad del remedio.

Ojalá que todos los que padecen estas dolencias, se vean pronto libres de tan continuo malestar.

No hay modo más propicio para la administración de la creosota, conocida de antiguo para combatir la tisis, que el *Morrhual creosotado de Chapeaut*, tan eficaz en la influenza, gripe, bronquitis y catarros crónicos.

El mejor antiséptico de los bronquios y de los pulmones es el ácido fénico como se encuentra dosificado en el *Jarabe fenicado de Vial*, que cura en poco tiempo toses, resfriados, bronquitis é influenza.

Es un hecho conocido

que muchas veces con el uso de los productos quitamanchas, hoy día en boga se consigue lo contrario de lo que uno se proponía. Se deseaba, por ejemplo, quitar una mancha, y en vez de verla desaparecer, se ve con sorpresa que aumenta y se hace más visible. ¿En qué consiste ésto? En que muchas de las telas tienen un tinte falso, y la consecuencia es que, al emplearse un líquido, el color se corre. Este inconveniente está salvado con el nuevo producto quitamanchas, en pasta blanda, encerrada herméticamente en tubos de zinc, llamada Opal Pasta. Su manejo es sencillísimo. Se extiende la pasta sobre la mancha y se deja secar algunos minutos. Una vez seca, se cepilla y desaparecen pasta y mancha para siempre. Este resultado sorprendente débese á la particularidad de la pasta Opal, que absorbe la mancha. Con el uso de la pasta Opal no hay necesidad de mojar la ropa: la mancha puede sacarse en seco. Una prueba satisfará indudablemente á todos cuantos lo hagan. De venta en las droguerías á 40 céntimos y 1 peseta cada tubo.

DIFTERIA (mal blanc) CRUP

La angina que acompaña á la escarlatina, se convierte con frecuencia en diftérica, por lo cual, en casos de duda, debe emplearse el suero puro y fresco de la consulta del

Doctor Sabaté, especialista en partos, mujeres, y niños.

(Angel, 16 pral.) (TORTOSA).

Librería, Papelería, Objetos de escritorio é Imprenta

DE LAS

Hermanas Herederas de L. Bernis

6 - Obispo Aznar - 6

antes Plaza Nueva - TORTOSA.

Inmensa y variado surtido de librería y papelería, objetos de escritorio y dibujo.

Suscripciones á todos los periódicos nacionales y extranjeros.

Centro general de suscripciones á toda clase de obras.

Venta diaria de los periódicos de mayor circulación de España.

Precios módicos.

6 - Obispo Aznar - 6

POSTRES VARIOS

¡MARCHITA!

Un día primaveral de nubes con arrebol, las rosas de mi rosal se enamoraron del sol.

Con los aires del orgullo mostróse la preferida, entreabierto en su capullo y en su color encendida.

Arrebatada y gozosa en la pasión ideal, más gentil y más hermosa, fué la rosa del rosal.

Y al sol mi flor inocente entregóse enamorada, y un rayo del sol ardiente secó la flor desdichada.

No sueñes gloria y pasiones que acaban en desvarío, no pongas tus ilusiones á tanta altura, bien mío;

que así acaban los placeres y así mueran candorosas, las flores y las mujeres y las niñas y las rosas.

Viernes.

Decía Gedeón hablando con un amigo: —Indudablemente, la maternidad da mucho atractivo al carácter de la mujer. Si mi madre no hubiese tenido hijos, la habría yo querido mucho menos.

El juez, dirigiéndose á la acusada, que es una mujer muy hermosa: —¿Tiene usted algo que añadir á su declaración?

—No, señor; me arrojé en brazos de la justicia. —¿Hágamelo usted bueno! —contestó el juez suspirando.

El... conquistador provinciano, y ella... conquistadora de Eslava y otras tierras, empiezan á cenar, cuando aparece un barbian y se planta delante del velador.

Ella. — ¡Cielos! ¡Mi marido, que viene á matarnos! ¡Por cuanto haya más sagrado para usted, caballero, invitele V. á cenar con nosotros á no respondiendo de nada!

A un recién casado con una mujer muy fea, le decía un amigo suyo:

—Parece mentira que un chico como tú, joven, elegante y de talento, se haya casado con semejante mujer.

—Pero, hombre, vamos á ver si fueras al Banco á cobrar cien mil duros, ¿dejarías de tomarlos porque te los dieran en un saco feo y lleno de remiendos?

Habla Gedeón y dice:

—Hay personas que nunca están satisfechas. Sé de un individuo que echó de menos la época feliz en que tenía callos.

—¡Eso no es posible! —¡Palabra de honor! Verdad es que, á consecuencia de un choque de trenes, lleva dos piernas de palo.

Preguntaron á una señora que iba por la calle en compañía de sus dos hijos:

—¿Qué edad tienen esos niños? —Seis años. Son gemelos. —¿Y dónde nacieron? —El uno en Madrid y el otro en Cádiz.

Piave ha sido nombrado alcalde de una población donde hay unos baños termales muy concurridos y se muestra orgulloso del cargo que desempeña.

—¿Han nacido aquí algunos hombres célebres?

—No señor. Pero como viene tantísima gente mueren cada año muchas notabilidades.

Noticias de Madrid

(Del día 24 Octubre)

Por telégrafo y teléfono

Consejo de ministros

Dos horas ha durado el Consejo que han celebrado los ministros bajo la presidencia del señor Sagasta.

En esta reunión se han discutido ampliamente dos asuntos de gran importancia: las negociaciones de

París y la crisis.

Respecto del primer punto nada ha podido acordarse, pues los trabajos de la comisión, según comunica el señor Montero Ríos, están pendientes de la consulta que han dirigido á Washington, los comisionados norteamericanos.

Cuando la respuesta que aguardan llegue, continuarán los trabajos de la comisión.

Los ministros sólo han dicho esto referente á este extremo; pero lo mismo entre los consejeros que entre sus amigos, se nota cierto malestar.

La impresión general es pacifista, sin que podamos añadir nada más sobre el asunto.

Respecto de la crisis nada se ha resuelto en el Consejo, por más que se ha hablado ampliamente de ella.

El señor Sagasta dió cuenta de su entrevista con el general Chinchilla, y de la conferencia que más tarde celebró con S. M. la Reina.

El comandante general del primer cuerpo de ejército, según dijo el señor Sagasta, insiste en que se le acepte la dimisión.

Confía, sin embargo, el Presidente del Consejo, en que mañana cuando vaya á Palacio á recibir el santo y seña de la Reina, mediará un tanto su actitud.

El señor Correa expuso bien claramente la suya, volviendo á plantear la cuestión referente á cómo se ha interpretado el art. 47 de la Constitución.

Insiste el señor Correa en que se ha procedido por parte del Gobierno, con demasiada precipitación.

Considera que, estando cerradas las Cortes, la verdadera doctrina no es la que ha prevalecido, pues por este procedimiento, no hay autoridad posible.

Parece que apoya al señor Correa, con su opinión conforme á la suya, el duque de Almodóvar.

Están conformes con la interpretación dada, los ministros de Hacienda y Gracia y Justicia.

El señor Auñón, no ha dicho cómo piensa sobre el asunto.

Viendo la situación difícil, el señor Sagasta, hombre de recursos siempre, ha ideado uno para salir del paso.

Consiste, y así lo ha propuesto, en que se eleve á consulta á la sala de Gobierno del Tribunal Supremo y al Consejo de Estado en pleno, este asunto.

Con esto se consigue aplazar el asunto, ganar unos cuantos días y dar tiempo de esta manera á que se solucione lo de las conferencias de París, para plantear la crisis grande.

En este estado parece que queda el asunto.

También se ocuparon los ministros de la conducta del gobernador de Córdoba.

Parece que uno de los ministros denunció que en Córdoba se juega de un modo escandaloso á los prohibidos, y que en su consecuencia, se convino telegrafiar al gobernador para que justifique su proceder, anunciándole que en caso contrario, ó en el de que no satisfaga al Gobierno sus explicaciones, será relevado de su cargo.

Carta comentada

—Terminado el Consejo de ministros, el señor Sagasta ha dado cuen

ta de los acuerdos adoptados en Consejo, por medio de una carta.

Esta noticia ha sido muy comentada.

Telegrama oficial

—El ministro de la Guerra ha recibido un despacho de Puerto Rico, firmado por el general Ortega, dándole cuenta de haber evacuado la isla, saliendo para la Península el «Montevideo» con un batallón de artillería y otro de orden público.

Galeote

—El señor ministro de Gracia y Justicia ha recibido una carta del cara Galeote, remitiendo una exposición que dirigió á Su Santidad, pidiendo le aliviara su triste situación.

El general Martínez Campos

—No es exacto que los amigos del general Martínez Campos, hayan telegrafiado á éste suplicándole apresure su regreso á Madrid en vista de los asuntos de actualidad y de la marejada política que se advierte.

El general, según hemos podido averiguar, regresará á la corte el miércoles próximo.

Sección Oficial

Los señores Jefes y Oficiales de todas armas, de las escalas activa y de reserva que por cualquier concepto residan en esta Plaza, se servirán presentarse en esta Comandancia Militar, de diez á doce de la mañana, para un asunto del servicio.

Tortosa 24 de Octubre de 1898.

El T. Coronel Comdte. Militar,

Manuel Moreno.

Hay un sello que dice: «Comandancia Militar de Tortosa».

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS

Servicio especial del DIARIO DE TORTOSA

Desengaños

Madrid 25 - 11 mañana.

El aplazamiento de la solución del problema político, tiene malumera á los personajes que creían que che en las seguridades de una crisis total. —Mencheta.

EL MÉDICO Y CIRUJANO-OCULISTA

JUAN JOSE GUCALA

Practica toda clase de operaciones de los ojos, tales como cataratas en tres minutos y sin dolor, pupilas artificiales para dar vista á los que tienen nubes, tumores, lagrimeo, fistulas; corrige las pestañas que van dentro del ojo sin arrancarlas, inflamaciones crónicas y granizaciones, sin quemarlas con la piedra, pronta curación y sin dolor.

Asegura la cura y operaciones tal como prometará; de lo contrario no cobrará honorarios. Posee para la desinfección de pinces, sondas, instrumentos, etc. los esterilizadores según modelo del Doctor Barraquer de Barcelona.

Consulta: De 9 á 12 mañana y de 6 á 8 tarde PRECIOS MÓDICOS

NOTAS.—Habitación y asistencia para los operados que lo necesiten, en casa del médico. —El dispensario para pobres, permanecerá abierto pronto. Tambios 3, vulgo calle Puente TORTOSA, Cambios 3, vulgo calle Puente

Una versión

Madrid 25 - 11 30 mañana.

Dícese en algun círculo, que por no encontrarse ayer en Madrid el general Martínez Campos, no se abordaron de frente en el Consejo de ministros, las cuestiones de actualidad que dividen á los ministros. —Mencheta.

De Provincias

Madrid 25—12 mañana.

El Sr. Sagasta recibe cartas y telegramas de comités, organismos políticos y consecuentes amigos de provincias, reiterándole sus correligionarios su incondicional adhesión, en estas difíciles circunstancias. —Mencheta.

Peste

Madrid 25—12:40 tarde.

Aumenta en Austria la peste bubónica. Vá sufriendo la alarma en el extranjero. Dispócese enérgicas medidas sanitarias. —Mencheta.

Aviso importante

GANGA POSITIVA

En el acreditado establecimiento de tegidos de D. Antonio Tort, situado en la calle del Angel, núm. 14, se acaban de recibir grandes y variados surtidos de géneros de todas clases de la más alta novedad, propios para la temporada presente, los cuales son dignos de ver y comprar, por su elegancia, solidez y baratura.

No comprar sin antes visitar el citado establecimiento, donde sus numerosos parroquianos y el público en general encontrarán todos los géneros que necesitan á precios sumamente reducidos.

NO EQUIVOCARSE

Angel 14-Antonio Tort-Angel 14

RAFAEL TUTÓ

Médico-oculista

Antiguo Médico ayudante del doctor M. Menacho.—Pensionado de la Clínica Oftalmológica de la Casa Provincial de Maternidad y Expositos de BARCELONA.

CONSULTA PARTICULAR

Por la mañana.—De 10 á 1. (Días festivos, de 9 á 11.) Por la tarde.—De 3 á 5.

CONSULTA GRATUITA PARA LOS POBRES

Por la mañana á las 8. (todos los días) Calle Mençada, 7, pral., (Casa Grás) Tortosa

